
第６回鈴鹿市総合計画審議会 議事要点録 

 

■日   時：令和５年１２月２２日（金） １３：００～１３：４８ 

 

■場   所：鈴鹿市役所 本館６階 庁議室 

 

■出 席 者：・委員１６人 

（敬 称 略） 伊藤 京子  （鈴鹿市社会福祉協議会 次長） 

  岡田 篤典  （鈴鹿市ＰＴＡ連合会 顧問） 

小田 栄次郎 （ホンダモビリティランド株式会社 

常務取締役 鈴鹿サーキット総支配人） 

  田中 彩子  （鈴鹿商工会議所 会頭） 

        冨井 利博  （鈴鹿市スポーツ協会 事務局長） 

        西村 伸吾  （鈴鹿地区労働者福祉協議会 会長） 

        長谷川 玲子 （鈴鹿市男女共同参画審議会 委員） 

        服部 高明  （鈴鹿市私立幼稚園協会 会長） 

        平子 伸   （鈴鹿農業協同組合 専務理事） 

古戸 沙弥  （公募市民委員） 

松嶌 康博  （鈴鹿市教育委員会 委員） 

        松田 裕子  （三重大学 学長補佐） 

        水木 千春  （鈴鹿市防災会議 委員） 

        水野 克則  （鈴鹿市自治会連合会 会長） 

        森 隆裕   （三重県デジタル社会推進局 デジタル改革推進課長） 

        矢田 和夫  （鈴鹿市漁業協同組合 代表理事組合長） 

       ※欠席４人 

磯部 友彦  （鈴鹿市都市計画審議会 会長） 

尾﨑 郁夫  （鈴鹿市医師会 会長） 

杉山 範子  （鈴鹿市環境審議会 委員） 

吉崎 美穂  （鈴鹿国際交流協会 専務理事） 

 

       ・鈴鹿市出席者 

        上下水道事業管理者 森 健成 

        教育長 廣田 隆延 

        消防長 酒井 孝明 

        危機管理部長 西澤 俊一郎 



        総務部長 江藤 大輔 

        地域振興部長 竹下 直哉 

        文化スポーツ部長 澤 卓男 

        環境部長 山中 敏孝 

        子ども政策部長 坂本 悦子 

        健康福祉部長 中村 昭宏 

        産業振興部長 樋口 幸人 

        土木部長 村田 力 

        都市整備部長 今村 隆之 

 

       ・事務局 

政策経営部長 奥西 真哉 

参事兼総合政策課長 岩嵜 好洋 

総合政策課副参事兼政策グループリーダー 岸本 領介 

総合政策課政策グループ副主幹 志村 祥一 

総合政策課政策グループ副主査 上田 健斗 

 

■傍 聴 者：３人 

 

■内   容：以下のとおり 

 

１ 開 会 

 

 事務局から開会の挨拶。 

 

２ 議事 

（１）鈴鹿市総合計画２０３１前期基本計画案について 

 

【事務局】 

 資料２から資料６までに基づき説明。 

 

【松田会長】 

 資料４について、パブリックコメントとして１０人から８３件の意見が提出されたが、

意見の数は多い又は少ないどちらに思われたか。 

 

【事務局】 



 計画により様々であるが、総合計画に関しては、基本構想及び基本計画に対して多くの

意見をいただき、関心を持って参画いただいたと考えている。 

 

【松田会長】 

 パブリックコメントの意見数が全てではないと思っている。 

 市民と一緒にまちづくりを進めていくに当たり、どういうものであれば、多くの市民に

伝わり、多くの市民から意見をいただけるのかが重要になってくる。 

 行政から公表される計画などの資料は、市民にとって内容を理解するためのハードル

が高いため、今後、総合計画を周知していく際は、様々な形で幅広く知ってもらえるよ

うに考えて進めていただきたい。 

 

（２）鈴鹿市総合計画２０３１前期基本計画の答申について 

 

【松田会長】 

 答申内容について、資料７に記載のとおり、これまでの審議会でいただいた幅広い意見、

総合計画の進め方、周知の仕方などの意見をまとめている。 

 答申については、本審議会で了承を得た正式な答申という扱いで、本審議会終了後に鈴

鹿市長へ手交させていただくため、内容を確認し、違和感があれば指摘いただきたい。 

 

【事務局】 

 １ページ、下から２行目について、「ひとがつながり ＤＸで未来を拓く 最高に住み

やすいまち鈴鹿」を「ひとがつながり ＤＸで未来を拓く ＃最高に住みやすいまち鈴

鹿」に修正したい。 

 １ページ、下から４行目について、「住民ニーズ」を「市民ニーズ」に修正したい。 

 

【松田会長】 

 ２点を修正する。 

 

（修正後の答申（案）を配布） 

 

【松田会長】 

 修正された答申（案）について再度確認いただきたい。 

 

 （意見なし） 

 

 それでは、ただいま配布した内容をもって、本審議会からの答申とさせていただく。 



 

（３）連絡事項について 

 

【事務局】 

・ 本審議会終了後に、鈴鹿市総合計画２０３１前期基本計画に係る答申書手交式を行う

ため、都合が良い方は出席していただきたい。 

・ 全６回にわたり、熱心に審議いただき感謝申し上げる。 

 

【松田会長】 

・ 委員においては、全６回の審議会に積極的に出席いただき、審議いただいたことを心よ

り感謝申し上げる。 

・ 計画を策定して終わりではなく、ここからがスタートであるため、更に良い鈴鹿市にな

るように尽力いただきたい。 

・ 以上をもって、第６回鈴鹿市総合計画審議会を終了する。 

 

以上 


